

Fitch Ratings está de manteles largos, cumple 20 años: Alberto Aguilar

SERGIO SARMIENTO: Alberto Aguilar, Don Dinero, ¿cómo estás? Muy buenos días.

ALBERTO AGUILAR: Hola Sergio, qué gusto saludarte. Amigos, que gusto saludarlos, muy buenos días. Aquí listos para platicarles esta mañana acerca de noticias relacionadas con negocios, Sergio.

Y hoy quisiera platicarles de una institución que es muy importante, una institución global que infiere o puede determinar muchas decisiones para el criterio de los inversionistas.

Esta empresa les quiero platicar que es una calificadora, en este caso Fitch Ratings, a propósito de que va a estar de manteles largos, o está más bien ya de manteles largos.

Como sabemos con la crisis que se está viviendo en el mundo y que no ha cedido, esta crisis que arrancó en 2008, cantidad de variables se han venido modificando en el entorno financiero. Sabemos que todavía esta crisis se mantiene, está lejos de haberse disipado en función de lo que está sucediendo en la Unión Europea, en países como España, como Grecia, como Italia.

Y bueno, ha sido muy mencionada, muy citada la posición, la actuación de las calificadoras de valores. Estas calificadoras que como les digo pueden inferir en lo que es la toma de decisiones de los inversionistas.

Y justamente esta firma de la quiero platica el día de hoy, está Fitch Ratings, sin lugar a dudas es uno de los grandes actores, tiene su sede en Londres. Compite codo a codo con Standard & Poor's, de Víctor Manuel Herrera, aquí en nuestro país esta firma de los Estados Unidos es encabezada por Víctor Manuel Herrera. Y esta firma, Standard and Poor's, mantiene la supremacía en el planeta. También está Moody's, que comanda Alberto Jones, y por supuesto Fitch Ratings, una de las grandes, una de las importantes, que como les digo, está de manteles largos porque está celebrando sus primeros 20 años en nuestro país, considerando que arribó a México en 1992, arribó como Duff and Phelps. El viernes pasado hubo una fiesta, se galardonó a sus empleados con 20, de 15 y de 10 años.

Fitch Ratings es encabezada por el regiomontano Eugenio López Garza, que justo fue uno de los que recibió el reconocimiento de 20 años junto con Diana María Villarreal, la cabeza administrativa y Silvia Marcela Salinas, responsable del área de contabilidad.

Fitch está en más de 100 países, tiene una nómina de 2 mil 600 empleados y es encabezada a nivel global por un señor que se llama Paul Taylor. Su capital está dividido en partes iguales entre una firma francesa que se llama Fimalac y una firma de los Estados Unidos que se llama Grupo Hearst. Fimalac la comanda un señor que se llama Marc Ladreit de Lacherriere, está también en el ámbito inmobiliario, está también en grandes inversiones corporativas.

En cuanto a Hearst, ésta la preside un señor que se llama Frank Bennack Jr, y es un poderoso grupo de comunicaciones con cantidad de periódicos, revistas como Marie Claire, Harper's Bazaar, Seventeen, tiene varias televisoras en los Estados Unidos, entre ellas además tiene una firma de entretenimiento realmente importante que todos conocemos que es ESPN. Este es uno de los dueños, el dueño de la mitad de esta compañía Fitch Ratings, como les digo este es el Grupo Hearst.

Fitch surgió en 1913, está por cumplir un siglo, es fruto de diversas fusiones que se concretaron sobre todo en los noventa. Una de ellas Ibca, luego vino la fusión con Duff and Phelps, luego se fusionó Thompson Bankwatch.

En México es una compañía que opera con 77 colaboradores, 60 son analistas. Tiene oficinas en Monterrey, en el Distrito Federal. Aquí en el Distrito Federal se ubica Francisco de la Selva, que es la cabeza de desarrollo de negocios.

Fitch Ratings tiene en México un portafolio de más de mil 500 calificaciones y justamente junto con Brasil, son los dos mercados más importantes de América Latina para esta compañía.

Los últimos años no han sido fáciles para las calificadoras por la contracción que provocó la crisis, por la falta de credibilidad que hubo en un momento dado en las calificadoras, se puede decir que 2010 y 2011 fueron de recuperación y que su actividad ya está plenamente restablecida.

Este año va a crecer sin embargo a ritmos de sólo un dígito, lo mismo que en 2013, y esto se debe a que la competencia está muy fuerte. Sus expectativas sin embargo son muy favorables, y esto es importante, porque hay la enorme ilusión de que el gobierno de Enrique Peña Nieto sea capaz de destrabar todas las reformas que tanto requieren nuestro país. Y de ser así, si realmente se hace el trabajo que se requiere, se podría generar un boom de colocaciones y de ofertas públicas y privadas, detonar proyectos de inversión en energía, en agua, en carreteras, en transporte. Acrecentar el tamaño del mercado interno de nuestro país y bueno, ojalá que eso suceda.

Y para el próximo 30 octubre, Fitch Ratings va a realizar su seminario anual, viene Gloria Aviotti, ella es la directora de Fitch Ratings América Latina. Y viene también por supuesto una persona que ya es conocida aquí en nuestro país que es Shelly Shetty, que es digamos la especialista para hablar sobre la perspectiva soberana de México.

Vamos a ver cuál es la expectativa que tiene Fitch en torno a la perspectiva soberana de nuestro país, pero por lo pronto y más allá de esta fecha del 30 de octubre, pues déjeme decirle que esta compañía Fitch Ratings está de manteles largos, 20 años aquí, recuperada plenamente después de la crisis, un portafolio que ha venido creciendo y bueno, con enormes expectativas, un enorme optimismo en relación a lo que pueda suceder a futuro con la próxima administración, el gobierno de Enrique Peña Nieto.

Ojalá que así se den las cosas.